

1

ACTA DE LA PRIMERA AUDIENCIA PÚBLICA DEL GOBIERNO REGIONAL DE CAJAMARCA- 2019
REALIZADA EL 09 DE AGOSTO DEL 2019 EN LA PROVINCIA DE SAN PABLO

En la ciudad de San Pablo, capital de la Provincia de San Pablo, siendo las 11:00 horas del día 09 de agosto del año 2019, presente el señor Gobernador Regional Ing. Mesías Antonio Guevara Amasifuen, el Consejero Delegado Ernesto Samuel Vigo Soriano, los miembros del Consejo Regional: 2) James Tirado Lara 3) Marth Beatriz Martínez Merino 4) Ludgerio Abanto Albarrán 5) Edga Marco Fernández Mego 6) Óscar Sánchez Ruíz 7) Jaime Terrones Pardo 8) Gilberto Regalado Bustamante 9) Fernando Tomás Fernández Damián 10) Antonio Córdova López 11) Joel Álex Campos Flores 12) Guillermo Espinoza Ródas 13) Julio Franco Anchay Santa Cruz 14) Milton Williams Becerra Terrones 15) María Cristina Chambizea Reyes 16) Ricardo Renán Carrera Ríos 17) Godo Manuel Vásquez Becerra Mikael Cáceres Vigo; inasistente el Consejero Wincler Almanzor Delgado Monteza con la presencia del Secretario del Consejo Regional Abg. Anthony Gil Carranza León; también están presentes el Gerente General Regional del Alex Martin Gonzales Anampa; así como Gerentes Regionales, Gerentes Sub Regionales, Directores Regionales, Directores Regionales Sectoriales y Directores Sub Regionales Sectoriales dándose inicio a la Primera Audiencia Regional del Gobierno Regional de Cajamarca.

La presente Audiencia Regional del Gobierno Regional de Cajamarca se realiza de acuerdo a lo establecido en la Ley N° 27867 Ley Orgánica de Gobiernos Regionales Artículo 24° "El Gobierno Regional realizará como mínimo dos audiencias públicas regionales al año, una en la capital de la región y otra en una provincia, en las que dará cuenta de los logros y avances alcanzados durante el período"; y en el marco del cumplimiento y bajo las instrucciones precisas del Gobernador de la Región Cajamarca Ing. Mesías Antonio Guevara Amasifuen convoca a las Autoridades Regionales, Provinciales y Distritales; Dirigentes y Representantes de los Gremios, Asociaciones, Organizaciones Sociales, Económicas, Culturales y público en general para su participación activa en la Primera Audiencia Pública Regional de Rendición de Cuentas del Gobierno Regional de Cajamarca en la histórica ciudad de San Pablo, capital de la provincia del mismo nombre.

PROGRAMA OFICIAL DE LA AUDIENCIA PÚBLICA REGIONAL 2019 – SEMESTRE I

1. Himno Nacional del Perú.
2. Himno a la Región de Cajamarca
3. Presentación de las autoridades presentes.
4. Palabras de bienvenida a cargo del Consejero Regional de la provincia de San Pablo Iván Mikael Cáceres Vigo
5. Lectura del Reglamento de Audiencias Pública a cargo del Dr. Leoncio Moreano Echevarría en su calidad de Director de Asesoría Jurídica del Gobierno Regional de Cajamarca.
6. Apertura y mensaje de saludo del Gobernador Regional de Cajamarca Ing. Mesías Antonio Guevara Amasifuen
7. Participación de los asistentes.
8. Clausura de la Audiencia Pública Regional 2019 a cargo del Señor Gobernador Regional de Cajamarca, Mesías Antonio Guevara Amasifuen

Desarrollados los cuatro primeros números del programa, toca en el quinto número la Lectura del Reglamento de Audiencias Pública a cargo del Dr. Leoncio Moreano Echevarría en su calidad de Director de Asesoría Jurídica del Gobierno Regional de Cajamarca, con la finalidad que los asistentes al Colegio JEC "San Pablo" (sede de la primera audiencia) conozca las reglas bajo las cuales se desarrolla la Primera Audiencia Pública Regional de Rendición de Cuentas del Gobierno Regional de Cajamarca.

En el desarrollo del sexto número del programa se invita al Señor Gobernador Regional de Cajamarca, Ing. Mesías Antonio Guevara Amasifuen para que se digne dar Inicio Oficial a la Primera Audiencia Pública Regional 2019 y realice su Exposición ante Autoridades Regionales, Provinciales y Distritales; Dirigentes y Representantes de los Gremios, Asociaciones, Organizaciones Sociales, Económicas, Culturales y público en general:

El Ing. Mesías Antonio Guevara Amasifuen Gobernador de la Región de Cajamarca inicia su alocución, expresando su saludo a las hermanas y hermanos de San Pablo; considerando que es un altísimo honor estar frente a todo un escenario de autoridades, organizaciones de base, delegaciones de Centros Poblados y público que ha llegado de distintas provincias de la Región Cajamarca y congregadas en la tierra donde los antiguos peruanos demostraron su

Primera Audiencia Pública Regional
San Pablo 09 de Agosto de 2019



lucsa



grandeza a través de las monumentales construcciones del Kuntur Wasi, y donde siglos después, los invasores recibieron la mayor lección de heroísmo y valor, al intentar mancillar este suelo.

Manifiesta que debemos elevar una plegaria a Dios para que ayude a los gobernantes a realizar un trabajo eficiente, transparente y sobre todo que se consolide a través de la paz social.

El Ing. Mesías Guevara, en su participación manifiesta que la provincia de San Pablo es un referente en la Historia del Perú, que hoy día toda la gente se ha congregado para dejar en claro que nunca más, esta provincia, será testigo sino que al contrario la población será la protagonista del cambio; porque primero, es nuestra gente; desde esta provincia decimos al Perú entero que vamos a derrotar al invasor que se llama CORRUPCIÓN gobernando con transparencia, equidad, justicia, transparencia y en favor de los que menos tienen.

El señor Gobernador de la Región Cajamarca, manifiesta que culmina los primeros seis meses de gestión regional cimentando criterios de modernización en la administración pública con el objetivo de garantizar a la población eficientes servicios de educación, salud, alimentación, seguridad y telecomunicaciones. Propuestas de trabajo que tienen como marco de acción el cuidado del ambiente, porque garantizar un entorno sano es cumplir con el mayor de los desafíos de la actualidad: **brindar calidad de vida**.

Manifiesta además que, los funcionarios del Gobierno Regional de Cajamarca están presentes en esta Audiencia Pública para escuchar las propuestas de nuestra gente, atender sus inquietudes y resolver sus problemas; por eso tenemos una política de puertas abiertas y los funcionarios más importantes se encuentran en esta Primera Audiencia Regional para que ustedes los conozcan e interactúen con ellos; porque necesitamos que ustedes nos ayuden en la gestión con sus aportes, con su fiscalización, con su diálogo y resaltamos a ustedes que los funcionarios tienen la obligación de atenderlos y solucionar sus problemas.

En nuestra administración sabemos que las necesidades son múltiples y los recursos son escasos, pero podemos suplir ello con la ARTICULACIÓN, por lo cual anuncio a todos ustedes que como autoridades, que representamos a todos ustedes, hemos recurrido al Gobierno Nacional a fin de que invierta en Cajamarca, y es por ello que se han colocado a los técnicos necesarios para que se materialicen realmente muchos proyectos pendientes.

Renovamos nuestro compromiso con los hombres y mujeres del campo, y la mayor muestra de consideración por su labor encomiable de hacer producir la tierra; la construcción de sistemas de riego y cosecha de agua, que sabemos es importante para ustedes, queremos que sepan que también es importante para nosotros; por ello, se contará con 22 Qochas para mayor almacenamiento de agua con una inversión de 1 millón 700 mil soles, teniendo a más de 1 mil 200 beneficiados, y más de un (1) mil hectáreas irrigadas, en San Pablo, Chota y Cajamarca. En San Pablo y Celendín, 2 proyectos en ejecución en riego con una inversión de 11 millones de soles, para irrigar 284 hectáreas, beneficiando a 670 agricultores.

El Señor Gobernador de Cajamarca, ante la gran audiencia, manifiesta que estas iniciativas tienen como soporte a mediano y largo plazo nuestro programa de REFORESTACIÓN, porque estamos empeñados en conservar las cabeceras de cuenca, riberas y fuentes de agua. Hemos instalado más de 300 mil plántones en Cajamarca, Jesús, Cortegana, Colasay y Contumazá; y el próximo año, sembraremos una mayor cantidad, todo gracias al esfuerzo articulado entre el Gobierno Regional, Municipalidades y comunidades. No hay pretextos ni diferencias cuando se busca el bien común. Debemos iniciar un programa de forestación agresivo invocando a los Alcaldes provinciales y distritales a velar por estas acciones que permitan tener un poncho verde que aseguren el agua para las futuras generaciones.

Menciona además, que la heroica provincia de San Pablo, ha sido beneficiada con la entrega de más de 2 mil títulos de propiedad, con ello garantizamos el derecho a la propiedad, hasta fin de año, seguiremos entregando títulos a más hermanos campesinos, para que sientan que son dueños de sus tierras y nadie se las pueda arrebatar; situación que es muy aplaudida por la población de San Pablo.

Agrega diciendo que el Gobierno Regional de Cajamarca tiene voz y voto en las mesas directivas de los grandes proyectos de irrigación como Gallito Ciego y Olmos, pues las aguas de Cajamarca dan vida a la franja costera y es justo que se reconozca nuestra autoridad, porque el agua es de todos los cajamarquinos y en ese sentido; San Pablo será una de las provincias que se beneficiará con la forestación que estamos impulsando a través del Comité Directivo de Gallito Ciego consistente a la cosecha de agua del valle de Jequetepeque.



3

Continúa su exposición, con una mirada al futuro que implica invertir en el mayor de los capitales: la niñez; por ello, más de 40 mil niños han sido atendidos en fluorización y tratamiento contra la caries, además del despistaje de enfermedades oculares, habiendo cubierto más del 95% en vacunación contra el sarampión, parotiditis, rubeola y poliomielitis, en niños de 2 a 10 años de edad. Asimismo, reducimos la desnutrición crónica infantil en niños menores de 5 años de 27% al 26%. Nunca olvidemos que la desnutrición de los niños es condenarlos a la pobreza, y nos oponemos rotundamente, a ser pobres. Vamos a trasladar los proyectos de AGUA SEGURA a diversas partes de la Región Cajamarca, cuyo aspecto de vital importancia es dar una mejor y mayor dotación de agua a la población, y esto va de la mano con una buena nutrición, por lo cual contribuirá a una mejor calidad de vida.

Así mismo, en educación podemos ver que no tenemos resultados alentadores, pero este problema nos motiva a que trabajemos con mayor fuerza para superar esta problemática. Según la evaluación del año lectivo 2018, 4 mil 296 estudiantes se retiraron del sistema educativo; 12 mil 428 repitieron de grado; y 35 mil 152 ingresaron a cursos de recuperación.

El Señor Gobernador de Cajamarca, indica que apuntamos a contar con ciudadanos de primer mundo, y el camino para ello, es el uso de la tecnología; en ese sentido agrega, las herramientas tecnológicas al servicio de la población, para simplificar trámites, para gestionar atención médica y posicionar sus productos en mercados internacionales; usamos tecnología como ruta para impulsar el desarrollo y transparentar la gestión. Se le ha planteado a la Ministra de Educación para que empecemos a prepararnos en el nuevo paradigma de la educación para que así podamos lograr la superación de brechas y diferencias educativas entre los cajamarquinos. Educación de calidad y equidad en la educación para todo Cajamarca.

Paralelamente, indica que, el Gobierno Regional promueve eventos culturales y deportivos como los juegos interescolares, macroregionales, binacionales y la participación en el recorrido de la antorcha panamericana, claros ejemplos de nuestra mística de trabajo, para lograr el cierre de brechas sociales propusimos el modelo SEDA: SALUD, EDUCACIÓN, DEPORTE Y ARTE. Queremos que nuestra gente sea sana, educada, activa y culta y estamos cumpliendo.



El Ing. Mesías Guevara, en su participación manifiesta, que dentro de las fortalezas que como región tenemos, expresa los productos Bandera que debemos sacar adelante la tara, el café, el aguaymanto, el cacao y la madera son productos emblemáticos para el desarrollo sostenible, por ello nuestros esfuerzos apuntan a instalar Centros de Innovación Tecnológica; además, buscamos garantizar la calidad alimentaria de la población, por ello hemos sembrado más de 3 millones de ovas embrionadas de trucha en las piscigranjas a nivel departamental, y más de 8 mil alevinos de tilapia en la cuenca media del Jequetepeque, además, como es necesario la capacitación que asegure la continuidad se ha capacitado a 291 acuicultores; de similar forma, en Cajamarca, Cajabamba, Bambamarca y Chota 298 empresarios han recibido capacitación en gestión empresarial. Consideramos que Cajamarca es una tierra de emprendedores para generar riqueza y eliminar la pobreza que tanto daño hace la población cajamarquina, y se financian 9 planes de negocio y una inversión superior al millón 800 mil soles.

Seguidamente comenta que en la Feria Fongal, que es la más grande en la ciudad de Cajamarca, presidimos la organización de este gran evento, pues este tipo de actividades demuestra nuestro compromiso con los emprendedores de nuestra región y la articulación con los tres estamentos del Estado; la presencia del Presidente del Consejo de Ministros Salvador del Solar, en la inauguración del evento es la mejor muestra que ahora Cajamarca es un referente en la agenda política nacional, no por conflictos ni enfrentamientos, sino por propuestas concretas de generación de riqueza.

El señor Gobernador de Cajamarca, manifiesta además, que este primer semestre de labor constituye un simbólico paso, que es el inicio de un largo camino, cargado de fuerza para concluir esta senda y demostrar que es posible trabajar, cumplir promesas y ser merecedores de la confianza.

Manifiesta además, queremos tener la dicha de mirar a los ojos a la gente y saber que hay respeto por nuestras acciones, surgirán errores y lo aceptamos, pero jamás habrá prácticas malintencionadas que manchen honras utilizando el dinero del pueblo en fines corruptos. ¡Ni un paso más a la corrupción! Vamos a seguir impulsando la vigilancia ciudadana cuando se hagan las obras. Esta es la real fiscalización de todo el trabajo que se haga en la región. Estamos trabajando en la digitalización de la región con el CERO PAPEL y así suprimir las barreras de la demora burocrática del trámite documentario, y también con ello la posibilidad de poder generar la fiscalización de los funcionarios buscando la transparencia de nuestras acciones como gobierno regional. El Señor Gobernador indica además, que en la actividad del Turismo que viene a ser el gran dinamizador de la economía y que se convierte en la locomotora que arrastra a otros sectores; por ello, promocionamos la Ruta



Turística "Atahualpa" que comprende a la Ruta del Café (Jaén - San Ignacio) y Ruta del Agua (Cajamarca) en el marco de la Integración Fronteriza Perú - Ecuador. Además, hemos brindado soporte técnico a 22 operadores turísticos para nuevos emprendimientos. Se ha destinado más de 172 millones de soles para la carretera Bambamarca - Marañón; 12 millones de Soles para la vía Cortegana - Candén; y 7 millones de Soles Contumazá - Yetón. Carreteras que permitirán la integración regional y la dinamización de la economía al facilitar el intercambio comercial y turístico.

Además, para el cierre de brechas de infraestructura educativa se está invirtiendo más de 20 millones de soles en la construcción de 12 locales para el nivel inicial; culminación la construcción e implementación de la aldea infantil San Antonio, centro de atención y albergue para niños en riesgo, obra que implicó una inversión superior a los 7,5 millones de soles; se ha creado 2 Centros Experimentales de Formación Profesional (CEFOP): carreras productivas en San Pablo (Agricultura de Sierra) y Cutervo (Agropecuaria), beneficiando a más de 400 estudiantes; y fortalecido 293 redes educativas rurales, implementando ferias de buenas prácticas pedagógicas; además la instalación de 174 módulos prefabricados en 106 instituciones educativas y 39 kits de pararrayos con una inversión superior a los 25 millones de soles.

Pretender medir nuestros logros por el índice de avance en inversiones no es un criterio real, debe tomarse en cuenta que no importa la cantidad sino la calidad de las inversiones; cada sol invertido en obras es dinero de todos los cajamarquinos, y lo justo es tener obras de gran nivel y que estén al servicio de la población.

El Ing. Mesías Guevara, manifiesta que se gastaron millones de soles en edificar hospitales a nivel del departamento y estamos levantando observaciones para que estos tengan por fin su funcionamiento; se dijo que tenemos la red de establecimientos médicos más grande del Perú, pero requerimos de personal y equipos, y no permitiremos que más niños y profesores desarrollen sus labores en infraestructura que no reúne condiciones.

Estamos ejecutando 2 obras hospitalarias en Cajabamba y Jaén con una inversión para este año de 46 millones de Soles, que beneficiará a más de 45 mil personas.

Informa además, que se han interpuesto alrededor de 22 denuncias penales, por los delitos de colusión, negociación incompatible, cohecho, uso de documentos falsos, entre otros. No vamos a permitir, y lo estamos demostrando, actos que manchen nuestra gestión, y quienes comentan esos delitos tendrán que afrontar su responsabilidad ante la justicia y pagar por sus actos.

El señor Gobernador Regional, termina su alocución reconociendo al presidente Fernando Belaunde Terry, en su rol trascendental de esta tierra, San Pablo, por ello la reconoció en 1981; Belaunde en su primer mandato construyó este mismo plantel que hoy nos alberga; por ello, la histórica placa que consigna: EL PUEBLO LO HIZO; siguiendo el ejemplo de Belaunde, esta Primera Audiencia se realiza en este ambiente, demostrando que siempre estamos tras los pasos de quienes hicieron grande al Perú.

Se invita a los participantes de la Primera Audiencia Regional a formular sus preguntas.

De parte de los pobladores Tumbaden pregunta sobre las lagunas de Alto Perú:

Responde el señor Gobernador Regional: Indica que el Gobierno Regional de Cajamarca defiende el agua; pero informa que existe el Tribunal Constitucional del Perú quien ha emitido controversiales Resoluciones que perjudican nuestra gestión; pero el Gobierno Regional, y dentro de su gestión defenderá el agua de las Lagunas del Alto Perú dentro de sus políticas ambientales y del cuidado del recurso hídrico necesario como fuente de vida para la población y la actividad agropecuaria.

De parte de los pobladores de la Provincia de San Pablo solicitan el compromiso para lograr el licenciamiento del Instituto de San Pablo.

Responde el señor Gerente General Regional: manifiesta que tenemos que incorporar en el Presupuesto Multianual el Perfil y Expediente Técnico para comenzar la modernización del Instituto Pedagógico y se encuentre en condiciones de afrontar el licenciamiento de tan importante centro de estudios superiores.



C. Guevara

De parte de los pobladores de la Provincia de San Ignacio solicita un compromiso para el Hospital de Salud:

Responde el señor Gobernador Regional: manifestando el compromiso de la presente gestión con los hospitales inconclusos como el Hospital de Cutervo y el Hospital de Cajabamba próximo a concluirse; en tal sentido y en el caso en particular del Hospital de San Ignacio una tarea importante es la actualización de costos; después de la suspensión del contrato la empresa ha solicitado una Medida Cautelar, la misma que se encuentra en proceso; en los próximos días, se espera superar estos problemas y proceder a firmar el contrato que de forma seria se termine la construcción del Hospital.

De parte de los pobladores de la Provincia de San Miguel solicita se informe sobre la Educación Educativa La Tora, Calquis y otros.

Responde el señor Gerente de Infraestructura: informa que el Expediente Técnico se encuentra aprobado; pero informa además que tenemos problemas en el presupuesto, puesto que el presupuesto de este año es mucho menor al año anterior; pero que es de gran preocupación de nuestro Gobernador Regional quien ha instruido a los técnicos con la finalidad de superar este inconveniente.

De parte de los pobladores de la Provincia de San Pablo solicitan el compromiso para lograr la Represa del Rejo en San Pablo

Responde el señor de Gobernador Regional: Con respecto a las inquietudes de la Represa del Rejo, proyecto que es un viejo anhelo de la provincia de San Pablo, manifiesta que, viene impulsando dicha represa desde cuando era Congresista de la Republica; todos sabemos que tuvo problemas en los pases para su ejecución y actualmente se encuentra en Arbitraje; pero he logrado conversar con el Ministerio de Agricultura quien se ha comprometido para habilitarnos presupuesto de otra fuente para su ejecución; hace un llamado a los pobladores que tomen conciencia y mayor compromisos a no detener las obras por el problema de los pases que muchas veces por pequeños tramos truncan el desarrollo de toda una comunidad.



Preguntas sobre el Recurso Hídrico de la Cuenca del Jequetepeque.

Responde el Gerente de Desarrollo Económico: con PEJESA que es el ente encargado de la administración de la represa de Gallito Ciego se está priorizando la forestación de la parte alta de dicha cuenca, con la finalidad de realizar la cosecha de agua, y en esta forestación se encuentra incluida la provincia de San Pablo, considerando las potencialidades que nos otorgan los bosques como lo vemos en Tumbadén y Porcón esta es una magnífica oportunidad para la provincia de San Pablo.

Clausura de la Audiencia:

A cargo del señor Gobernador Regional Mesías Guevara Amasifuén, quien anuncia que hay tres días de trabajo para revisar las políticas regionales de salud, hay ambulancias para apoyar a las provincias, se ha revisado un Fideicomiso que tiene un saldo y se invertirá en el Hospital de Cajamarca, en la Provincia de San Pablo se ha cambiado las computadoras para que puedan tener acceso a TELEMEDICINA un nuevo servicio para el pueblo y también el CEFP para la capacitación de los jóvenes de San Pablo; solicito a todos nuestro pobladores que nos ayuden en la fiscalización, con ello doy por clausurada la Primera Audiencia San Pablo.

No habiendo otro punto que tratar y siendo las 14:05 horas del día 09 de agosto del 2019 se suscribe la presente Acta en la ciudad de San Pablo.

GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
SECRETARÍA DEL CONSEJO REGIONAL

Abg. Anthony G. Carranza León
SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

Ing. Mesías Antonio Guevara Amasifuén
GOBERNADOR REGIONAL